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我市年画市场生意红火

新年临近， 许多市民开始挑选
年画了。

记者在位于我市体彩广场年画
一条街看到， 这里已经是红红火火
一派吉祥的氛围。由于今年是马年，

所以除了往年都会出现的对联、门

神、鞭炮和福袋之外，各种以马为主
题的装饰物也是品种繁多， 市民们
也因为“马到成功”、“马上有福”、

“马上有钱”的美好寓意而格外喜欢
今年的马年年画。

一位年画摊主告诉记者， 今年
年画卖得不错， 市民们都喜欢这些
有寓意的年画。

18路公交车“换装”上路

日前， 停运将近半年的
18

路公
交车，终于重新出现在我市的大街小
巷。重新上路的

18

路公交车，一开始
运营就立即引起了广大市民的关注。

记者上车发现， 公交车内新增
了许多服务设施。 下车门扶手上安
置了下车提示装置，配备了安全锤，

车内统一制作了线路图， 各种标识
齐全完备， 为市民方便乘车起到提

示与指引作用。

市民王先生告诉记者， 以前的
18

路公交车又小又破， 如今的
18

路
公交车已经全部更新， 看起来既宽
敞又漂亮，重新上路后，极大地方便
了沿线居民的出行。

据了解，

18

路公交车目前处于
试运营阶段，新车由原来的长

7

米升
级为长

10

米，共
16

辆，目前正在办理
上牌手续，年前将正式运营，以此缓
解沿线市民乘车难的问题。

胜利路人行天桥今日启用

本报讯（记者赵锐）

1

月
27

日，记者从市胜利路环形人行天桥
施工现场获悉，环形人行天桥主体
工程已全面竣工，目前施工人员正

在对桥面进行装修和清理垃圾。

据该工程相关负责人介绍，

目前该天桥的建设已进入收尾阶
段，今日开放通行。

春节临近，为了让市民能够在一个干净整洁的环境中度过春节，昨
日，河区勤务大队组织相关工作人员，对我市中心城区隔离带进行清
洗。图为清洗现场。 本报记者孙浩然摄

我市整治火车站区域占道停车乱象

本报讯（记者孙浩然）随着
春节的临近， 一些不守规定、随
意停放拉客的营运大巴车又出
现在信阳火车站门前的道路上，

把本来就不是很宽敞的道路变
得十分拥堵，给市民的出行造成
了极大不便。为了改变该现状，

1

月
26

日晚间，我市组织相关单位
对信阳火车站区域占道停车现
象进行了集中整治。

记者在整治现场看到，经
过治理后的火车站附近区域交
通情况大为改善， 不少从此经
过的市民纷纷表示， 希望该项
治理活动能够保持常态化，还
信阳火车站区域一个畅通的出
行环境。同时，记者得知，此次
集中整治除了针对火车站周边
区域之外，还针对新建街、人民
路、民权路等路段。

在整治过程中， 带队执勤的
河区勤务大队李队长告诉记
者， 每年春运期间都会出现客运
大巴车和出租车随意占道停放、

拉客的现象， 我们也只能按照交
通法规依法进行处理， 一般都是
罚款

50

元， 但是处罚后车辆如果
仍然不走的话， 我们也没有其他
办法， 像这样的大巴车为了拉一
趟活， 根本就不在乎这

50

元钱的
罚款。

据了解， 在日常工作中，信
阳火车站中队的交警不仅要为
下火车的旅客疏导交通，还要不
断对乱停乱放的营运车辆与等
待亲友的私家车进行疏导，对于
干警的辛苦执勤，路过的市民纷
纷表示理解，也希望今后能够多
进行集中治理活动，让信阳火车
站区域的交通不再遭遇“肠梗
阻”。 至于营运大巴车乱停乱放
乱拉客的现象，本报在此也希望
有关部门尽快加以治理，不要听
之任之。

环境卫生综合整治

低保户的“福利”

新年将近，开销也日益增多，不
过，家住平桥区平西办事处的李大娘
可一点儿也不愁，原来，她可以去平
西福利超市购置年货了。

记者来到隶属于平桥慈善总会
的平桥区平西福利超市， 入眼的是
一排排货架上整齐摆放着的大米、

面粉、食用油，这些货物质量那是没
得说，连生产日期都是最新的。低保
户挑选自己需要的东西直接拎走。

可是，咋没人交钱呢？原来他们每个

人都拿着民政部门按需定量发放福
利卡，来换购生活必需品。

此外， 在超市门口的墙上贴有
醒目的倡议书， 号召条件好的返乡
人士以及爱心人士捐出一些爱心善
款， 再用这些爱心善款来购买米、

面、油资助低保户。政府化身为“粘
合剂”，凝聚全社会的力量参与到扶
贫助弱的事业中。

“政府通过运营福利超市向我
们低保户提供日常所需的物资，真
是惠民、便民的明智之举啊！”拿到
两壶食用油的姜大爷对记者说。

□

本报记者赵锐

烟花爆竹连着安全存贮销售不可大意
———我市安监部门检查河、平桥两区烟花爆竹市场见闻

“爆竹声中一岁除”。烟花爆竹在给人
们带来欢乐的同时，往往也会发生一些爆
炸、火灾事故，给社会带来不稳定因素。春
节临近，烟花爆竹营销进入旺季，为及时
消除经营、 储存场所存在的安全隐患，记
者跟随市安监局工作人员对河、平桥两
区的烟花爆竹经营店进行了检查。

“烟花爆竹堆放的高度超过
2.5

米了，

需要搬离，换发的经营许可证必须挂在墙
上， 刚发下来的安全提示牌也得挂起来，

搬运工作人员一定要穿上防静电的工作
服。” 在平桥中心大道铁路桥北天使烟花
销售部，市安监局三科科长王清良对该经
营户张老板不停地叮嘱着。 记者看到，前
来批发烟花爆竹的客户还真不少，两大间
门面房里堆满了各种花色的烟花爆竹。张
老板说，他以前在平桥中心大道口批发烟
花爆竹， 当时是两家大的经销商挨着，相
关规定有要求，两家经销商之间必须要有
50

米的间隔，他今年就搬到了这里。现在
正是烟花爆竹销售的旺季，忙起来时安全
上会有一些纰漏，安监局的同志来检查对
我们也是一个提醒，刚刚王科长说得几点
要求，我现在就规范。同时，其他安监局工
作人员还检查了店内消防器材的配备和
灭火器日期。

就在我们准备去下一个经销店时，王
科长发现被一位客户买走的鞭炮是简易
包装的。他立马上前询问，王科长介绍，这
种简易包装的鞭炮容易运输，但比现在用

纸箱装包装的鞭炮安全系数小， 去年
3

月
份出台的规定中，从生产厂家开始就要求
用纸箱来装，这种简易的包装今年几乎很
少见到了。张老板说，这是

2012

年的货，没
剩下多少了，今年进的烟花爆竹都是用纸
箱包装的。

在宝石桥市供销社瑞泰安烟花爆竹

销售点，记者看到“鞭炮类、小产品类、造
型类烟花、组合类烟花”被整齐地放在铁
架上，墙上张贴着公安部治安管理局印发
的“购买合格产品，安全燃放烟花”的各类
宣传画。另一面墙上一字排开地挂着岗位
职责、工作职责、工作流程、安全管理制
度、批发窗口安全生产责任书。在造型类
烟花前，记者看到这些烟花的纸箱外包装
上都有防伪包装标识码，上面还标注了

C

级。王科长说，现在我们一般燃放的烟花
爆竹都是

C

级和
D

级的， 火药量相对小，

A

级和
B

级类的是需要专业机构有合格证
的人员来燃放。

随后， 记者跟随他们驱车来到了十
三里桥小庙村市供销社瑞泰安烟花爆竹
仓库进行检查。我们到时，仓库工作人员
已在进口处等候了。当记者刚要进入时，

这里的工作人员拦住说：“请把随身带的
手机关机， 男同志有抽烟的必须把打火
机留下，方可入内。”进入库区，王科长边
走边向记者介绍， 对烟花爆竹仓库建设
和管理有很严格的要求，“你看， 这些是
防雷设施，那边还有一个消防池，每个仓
库之间的间隔， 仓库与周边的间隔都是
有严格规定的”。仓库管理人员打开了一
个库门， 在仓库门口有一根看上去像不
锈钢的柱子，工作人员说，这是人体静电
释放装置， 他要求我们把手放在上面摸
一下，才能进入仓库。仓库里，烟花爆竹

堆放整齐，相互之间的间隔也很大。在墙
上，记者看到了一个温度湿度计，旁边还
有一个小本子， 上边记录了每天仓库里
的温湿度，记者看了一下日期，

1

月
26

日，

正是当天的日期。 记者发现仓库的窗户
内还有一层很密的网状隔栏， 工作人员
说， 那是为了开窗通风时防止一些小动
物进入的。在库区的外墙上，记者还发现
了红外线报警装置，来到监控室，整个库
区一目了然。

检查结束时， 记者采访了王科长，他
说， 烟花爆竹批发企业作为销售源头，应
严格遵守国家的有关法律法规，杜绝“私
产、私销、私储、私运”烟花爆竹的违法行
为。各烟花爆竹批发企业要严把进货质量
关，从正规厂家进货，不销售违规产品和
“三无”产品；要健全各项安全管理制度，

做好仓库的日常安全管理工作，加强库房
的安全巡查，不超量储存烟花爆竹，确保
垛间距、堆高等符合规定要求；烟花爆竹
零售商店要持证经营，销售人员要持证上
岗，店内不准私设小仓库，同时要加大对
购买和燃放烟花爆竹安全知识的宣传教
育力度。让社会各界和广大群众充分认识
安全购买和正确燃放烟花爆竹的重要性，

理解和支持烟花爆竹的安全监管工作，营
造依法安全经营和从严打击非法生产经
营的良好社会氛围，使非法及假冒伪劣烟
花爆竹市场没有立足之地。

远离雾霾 从拒放烟花爆竹开始

从燃烧竹制的爆竹驱赶传说中的
怪兽， 到用点燃火药的鞭炮焰火喜庆
新年的到来， 过年的这一习俗已经有
2500

多年了。随着新年的临近，烟花爆
竹的销售与安全燃放， 以及保护生态
环境等问题摆在人们面前。 人们一方
面抱怨空气污染、环境恶化，另一方面
却又大量燃放烟花爆竹而为雾霾“火
上浇油”。

燃放烟花爆竹虽然能在短时间内
给我们带来激情和喜悦，但是放完之后
对空气污染相当大。记者在相关部门了
解到，每年春节期间集中燃放烟花爆竹
都会对空气带来严重的污染。而且全国

各地多有因烟花爆竹燃放不当引起火
灾，给居民带来巨大的财产损失。同时，

还会造成人员伤害，致伤致残的事件。

尽管有部分市民认为不放烟花爆
竹会显得没有过年的气氛，但受前段时
间雾霾影响，市民对过年要燃放烟花爆
竹的观念也有所转变。 考虑到人身安
全、空气污染、噪音污染等因素，不少市
民倡议过个清新年。

在网上，一场“拒绝燃放烟花爆竹”

的大讨论也在进行着。在新浪微博“拒
绝燃放烟花爆竹”的话题中，已经有逾
200

万的网友参与讨论。一边有网友说：

“不放炮一点年味都没有了！” 另一边，

在雾霾频袭，大家对空气污染越来越关
注，逾百万网友发起“拒绝燃放烟花爆

竹”活动，毕竟谁都不希望，“鞭炮声中
除旧岁”的节庆氛围是建立在空气恶化
的代价上。

生活总是要前进，前进总要抛弃一
些东西。越来越现代化的城市自然而然
地提出了新的生活规范。 不放爆竹，照
样发财；不放爆竹，照样健康；不放烟
花，照样快乐。

其实， 年味并不一定要和烟花、爆
竹独特的硝烟味联系在一起，我们可以
用彩灯、春联，配以现代科技的方式增
加喜庆气氛， 文明抒发辞旧迎新之意。

在家里挂上红红火火的灯笼和中国结、

帮父母在门上贴上年画，合家团圆之时
互道一声“新年好”，这些都是关于新年
最温暖的行动。

环境是个公共物品， 它需要每个
公民的维护。 让我们每个人从自己做
起，在此呼吁大家，从少燃放甚至不燃
放烟花爆竹做起， 为改善空气质量作
些什么！

□
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图为工作人员正在检查烟花爆竹。 本报记者赵锐摄
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回家，是中国人岁末年初永恒的话题。这
几天，不断有外地务工人员返回信阳，无论是
信阳火车站还是信阳高铁站， 都呈现返乡的
滚滚人流。他们肩扛手提、历尽艰辛，目的就
是回家与亲人团聚。昨日，记者用手中的相机
记录下他们返乡路上的点点滴滴， 记录下他
们回家的幸福和喜悦。

本报记者郝光孙浩然摄

回家喽！

车站工作人员疏导旅客有序进站 买票回家好过年

带着收获把家还

大包小包过安检

打个电话报平安

旅客在信阳火车站候车室内等候上车


